

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 21 DE SEPTIEMBRE DE 1905

NÚMERO 986

**CERVECERIA TRAUBE**  
Cerveza Negra Lager Beer  
**Marca Estrella**  
BEST STOUT POTERR

**El Noticiero**  
DIRECTOR  
**Leonidas Briceño**  
REDACTORES,  
**Leonidas Briceño, Segundo Ispizua**  
ADMINISTRADOR,  
**J. Manuel Vega**  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 Vías al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 37, Oeste  
Teléfono N.º 26  
APARTADO 109

6 vales contra mercaderías de la misma Unión que los peones colocan en el comercio con crecido descuento?  
El desarrollo de este punto, así como el estudio de otros procedimientos de que la Unión se vale para el logro de sus fines de mono polio, y de las medidas que el Gobierno puede tomar para impedirlo, serán el objeto del artículo siguiente.—F.

**Colección de Postales**  
(Las redondillas se refieren al grabado de cada tarjeta).

**Panamá HATS genuinos**  
**SOMBREROS**  
DE PITA de la mejor calidad han llegado á LAS NOVEDADES.  
En la misma Sombrerería están á la venta sombreros de fieltro de la famosa marca BORSALINO.  
8 v. alt. Stbre. 12 MANUEL VEIGA, Unico agente.

**Costa Rica**  
—Y—  
**THE UNITED FRUIT & CO.**  
Nadie con justicia censurará á EL NOTICIERO que proponga diversas cuestiones históricas cuyas resoluciones hacen tantísimo saber á sus lectores; mas hay otros asuntos de inmediata, y de diaria aplicación, que conviene conocer, y uno de ellos es el objeto de estas líneas.  
En voz corriente en el interior del país que Limón es la comarca rica, la comarca del oro. Contesto á esa voz con otra más exacta y no menos halagadora: Limón se arruina.  
Varias son las causas que se han señalado para ese decaimiento. Unos lo atribuyen á la ida los jamaicanos al Istmo de Panamá; otros, á que el pago de los trabajadores de bananos se efectúa ya lejos de la costa, lo que arroja fuera de Limón el salario de aquellos otros, á que pasó el período febril de la derrida de los bosques para plantar los bananales de las grandes empresas; y otros, á la acción de los monopolios agrícolas comerciales.  
La ida de los jamaicanos, que pudo producir algún quebranto, nada grave ha ocasionado porque nuevos inmigrantes han venido á llenar el vacío de los que se han ido sin que, por otra parte se haya paralizado el trabajo en ninguna de las fincas de la comarca. Muchos de esos peones han vuelto descontentados por las malas condiciones de vida del Istmo.  
Si bien la derrida de los bosques y establecimiento de las grandes empresas ponen en movimiento una buena cantidad de dinero, sé por varios agricultores que la limpia y explotación anual de los bananales cuesta más del doble de su siembra, contando todos los gastos esenciales de ésta.  
Queda pues, del párrafo tercero el punto de los monopolios.  
Sabido es que el progreso de la costa se debe principalmente á los negocios agrícolas de la United Fruit & Co. y no seré yo, que expreso sin embargo el concepto anterior, quien atre se sin razón á esa poderosa empresa.  
Lo que es de sentirse, y lo declaro sin reticencias, es que la Unión por la extensión de sus negocios y ayudada por las concesiones de gobiernos anteriores le hicieron, constituye un rival insuperable para todos los otros propietarios de Costa Rica. No se debe mirar como antipatriótica una empresa que mucho ha contribuido á mantener la tolerable situación económica del país; temo sí al monopolio, que hace pensar en cada negocio á que ella se dedica, el siguiente concepto: que se retiren los otros empresarios; ahí no cabe otro más que la "Unión".  
Es obvio que cualquier negocio en que hay fuertes inversiones de dinero contribuya á la riqueza general por las diversas industrias que aviva con el empleo de sus fondos; pero aparte de esto, nadie negará que si la United fuera de capital nacional todo el producto de sus empresas aumentaría el capital de Costa Rica, en detrimento de repatriar en el exterior entre los accionistas extranjeros.  
Como sin capital extranjero la costa no habría tomado su actual desarrollo agrícola, hay que contentarse con el beneficio indirecto que el país recibe con tener en su seno capitales extranjeros dedicados á la agricultura en beneficio de quienes residen fuera de Costa Rica.  
Pero una compañía que cuenta con liberales concesiones de Costa Rica, que han facilitado sus grandes negocios está en el deber moral de no convertirse en un inmenso pulpo que ahogue á la nación que le ha dado cuanto se ha podido; y la United tiende al monopolio, entre otros muchos, por el sistema que emplea para pagar á sus empleados.  
Como realmente circula oro en la costa y hay en ella el productivo negocio de bananos, sobran empleados y peones á quienes se los paga relativamente bien; y digo relativamente, porque como la vida es cara en la costa, el precio del trabajo de los oficinistas y operarios guarda relación lo que cuesta estar aquí en condiciones de trabajar.  
La Unión beneficia al país, con ese crecido número de peones á quienes da trabajo; mas, hay realmente abuso de fustes resultados económicos en ocupar al pechero por días y aun horas y pagarle cada mes, ó darle cupones

I  
¿Espera, medita ó reza?  
¡Quién demonio va á saber si ese gesto es de placer, de oración ó de tristora!

II  
Pescas la bella Lucía; pero con tan poca tela que según parece, anhela pescar una pulmonía.

III  
¡Qué celestiales miradas! ¡Qué rostro de candor blanco! ¡Y qué cuerpo tan relajado! ¡Y qué piernas tan delgadas!

IV  
Sobre el retrato inclinado, parece que con discreto amor, le cuenta un secreto.... ¡Pero no le cuenta nada!

V  
¡Quieres saber en que piensa la gente al ver ese traje? Piensa que la sobra enoja y que le falta vergüenza.

EDUARDO CALSAMIGLIA.

**Puntareneñas**  
18 de setiembre.—De una manera muy modesta se celebró en Puntareneñas el día de la Patria. El programa que circuló la tarde del 13, fué azas las cosas: paseo á San Lucas, el 14; bailes públicos la noche del mismo día; Te Deum; Recepción oficial en la Gobernación, el 15; recepción de la bandera de la Unión, el 16; recepción de la bandera de la Unión, el 17; recepción de la bandera de la Unión, el 18; recepción de la bandera de la Unión, el 19; recepción de la bandera de la Unión, el 20; recepción de la bandera de la Unión, el 21.

**EL BANCO DE COSTA RICA**  
tiene en venta las fincas que á continuación se expresan, acerca de las cuales admite propuestas :  
EN SAN JOSÉ

- 1.— Una propiedad compuesta de una casa y galerón destinado á panadería, con tres hornos, en muy buen estado; y terreno cultivado de café, situados en el cuartel del Hospital. Medidas: seis áreas, etc. Linderos: Norte, propiedad de don Bernardo Soto; Sur, Manuel de la Paz; Este, calle pública; y Oeste, Bernardo Soto.
- 2.— Terreno cultivado de café, con una casa, sitos en el cuartel del Hospital. Medidas: 18 áreas, etc. Linderos: Norte y Oeste, calles públicas; Sur, propiedad de Amelia Hernández, y Este, Bernardo Soto y José Garnier.
- 3.— Cafetal situado en el cuartel del Hospital, medida, como 50 áreas.
- 4.— Cafetal situado en el distrito tercero de este cantón. Medida: como una área. Linderos: Norte y Sur, propiedad de don Bernardo Soto; Este, Juan Victory y Oeste, calle pública.
- 5.— Cafetal situado en el cuartel del Hospital, distrito tercero de este cantón. Medida: como tres áreas, etc. Linderos: Norte propiedad de Juan Rafael Moya; Sur, ídem de Rosendo Salazar; Este Juan Victory, y Oeste, calle pública.

**EN ALAJUELITA**  
1.— Una finca de café de unas quince manzanas en buen estado.  
2.— Un cafetal de unas dos manzanas.  
3.— Un solar situado detrás de la Iglesia, de una manzana aproximadamente.  
**EN SAN CARLOS**  
Una hacienda que perteneció á los Quesada, compuesta de varias fincas que constan, en junto, como de 1408 hectáreas, y todas tienen varios cultivos, cacao, hule y repastos.  
EL BANCO está dispuesto á dar plazo pagado algo al contado ó garantizando la deuda.

Lm San José, 29 de Agosto de 1905

**Desea Ud. VESTIR BIEN ELEGANTE Y BARATO**  
Pase á la Sastrería Española frente á la Imprenta Nacional, donde se satisface el gusto más exigente, especialmente en macferlan, frac, levitas y demás prendas: prontitud y esmero en el trabajo. Se hacen sotanas bien hechas y baratas, trajes de señoras de montar. Setiembre 19. 1m.

**LA PELUQUERIA ASEPTICA**  
de Pascual Montenegro  
Este conocido y acreditado establecimiento, el primero en el país, por su servicio orden y seriedad, implantado en él desde su fundación, cuenta con un personal completo para atender al servicio del establecimiento. Sus operarios son rmdadores de él, que es la mejor recomendación para la clientela. En este mismo establecimiento se encuentra de venta el aristocrático IDEAL, esta perfumie es más barata aquí, que en cualquiera otra parte, y al que pone á disposición al servicio de la clientela y del público en general, 6 de Setiembre 1 m.

**T. Assmann & Co**  
—AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—  
Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.



nosotros en viaje de recreo. Al saludar la cariñosamente le deseamos una grata estancia por aquí.

—Don Víctor Dobles también nos visitó en la noche del día 15. Tuvimos el gusto de oírlo cantar y vemos que en efecto es un verdaderos arti ta este joven amigo.—Corresponsal.

Luto

Ayer dejó de existir en ésta capital el distinguido caballero don Darío Zúñiga. Los numerosos amigos del señor Zúñiga y la sociedad en general, han sentido hondamente tamaña desgracia.

Caballero culto, hombre probo, ciudadano de grandes virtudes cívicas, tal era el hombre que hoy con justicia todos recuerdan con cariño.

Su entierro tendrá lugar hoy á las 10 a. m.

Reciba la muy apreciable familia Zúñiga nuestras sinceras muestras de condolencia.

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por Teófilo Solera del cargo de jefe del Resguardo de La Cruz y en su reposición se nombra á don Alejandro Solano, con el sueldo de cien colones mensuales.

Simple curiosidad

Tal es el sentimiento que experimentamos al leer—en "La República"—el artículo publicado en "El Foro" por don Alfonso Jiménez.

Dice don Alfonso que, según los expositores de Derecho, para que á una ley se dé efecto retroactivo, se necesitan dos cosas:

1.ª—Que ella vuelva sobre lo pasado y lo muda.

2.ª—Que eso lo haga en perjuicio de las personas á quienes sus disposiciones se refieren.

Nuestra curiosidad consiste en esto: ¿Cuáles serán los "expositores" que expresan el 2.º de los incisos anteriores, entre las condiciones esenciales para que haya retroactividad de la ley?

¿Podría don Alfonso satisfacer esa simple curiosidad.... instructiva?

CUJAS

AVISOS DEL DIA

VENDO 6 hoy en arriendo á muy módico precio un potrero situado por el lado del cementerio de esta ciudad.—Set. 21. 10 v.

TENGO sal de Puntarenas que también realizo á precios fabulosamente reducidos. Proprietores: Carlos Castro S. en Alajuela. Informes en San José, don José Vargas Gómez. Set. 21. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

SE PERDIÓ

una alfilerera de cartón, con iniciales de plata G. S. y una corona. En la oficina de este periódico se le dará una gratificación al que la devuelva. Set. 20. 6 v.

ALQUILO

mi casa de habitación, esquina al Seminario. Informar en la Alhambra.—Constantino Rodríguez H. 6 v. Set. 19.

AGENCIA DE FUNERALES

y circulación SIGLO XX, la mejor en el país, de Manuel A. Foyada, agente general del NOTICIERO. 9 de Setiembre.

BUENA OCASION

Se vende la casa número 49, de la calle 9ª, Norte, á 100 varas al Sur del Parque de Morcán. Para precio y condiciones, diríjase á la misma casa. José M. Fernández M., Agrimensor. 9 de Setiembre. 15 v.

CRONICA

Peligro

Varias personas nos han manifestado lo peligroso que es para el público que los carros del tranvía tengan un sólo motor. Bueno sería que el Inspector de tranvías atendiera nuestra queja, para evitar desgracias en lo porvenir.

Paseo

Algunos maestros de las escuelas de esta ciudad, organizan un paseo escolar á caballo que tendrá lugar el 12 de Octubre entrante.

Compañía

Ayer se nos aseguró que ya no vendría la Compañía de Zarzuela española, que se esperaba para trabajar en el Variedades y de la que era empresario el señor Tatán.

Os, los celos:

Por cuestión celos, el mozo de cordel Anastasio Badilla dió de palos, ocasionándole dos heridas, á la sirvienta Agueda Bastos.

Ni entras tanto

Como pudiera creerse que yo he mado insertar en "El Pacifico" de Puntarenas, un permanente que aparece con mi firma, hago constar que esas son cosas únicamente de aquel periódico, pero no mías. Ya lo demostraré al ejercer la acción correspondiente. — Abraham Mayorga Rivas.— San José, 1905.

Mejoras. Ayer visitamos el Lazareto de esta ciudad. Con placer notamos que últimamente se han introducido mejoras de gran importancia en aquel asilo. Los enfermos están satisfechos, tanto del servicio como del trato que reciben allí.

Averiguaciones

Antesayer al medio día se paseaba muy campante á caballo por la avenida Central un individuo de campo llamado Zacarías Aguilar, cuando el señor Belisario Rodríguez, reconoció que la bestia que montaba Aguilar era una de su propiedad, que hacía un par de meses le habían robado. Rodríguez detuvo al sospechoso y después de hechas las averiguaciones del caso, resultó que Aguilar compró el caballo con carta de venta falsificada, á un desconocido que se llamaba José Antonio Esquivel.

Por qué no querrá? Los vecinos de la Dolorosa, pretenden que la municipalidad se encargue del cuidado y conservación del parquecito que se encuentra frente á la iglesia de aquel barrio, porque ellos, de verdad, no pueden atender como es del caso, aquel lugar de recreo. La municipalidad parece que se ha negado pero si ella no lo hace, es indiscutible que muy pronto tendremos que el jardín en referencia estará convertido en un charral.

Una andadura

Ayer en la mañana se le ocurre á una señora casada, quien hizo llamar á una policía y conducir al atrevido al cuartel. El andaluz se llama Cipriano Alcántara y está recién llegado al país.

Suprimida

Ha sido suprimida en la Imprenta Nacional el puesto de jefe de la sección Litográfica de aquel taller, puesto que ocupaba don Antón Chinchilla.

Sesión municipal

Ayer no la hubo debido á la enfermedad que aqueja al Presidente de aquella corporación Licenciado González Viquez.

Taller litográfico

El conocido litógrafo don Antón S. Chinchilla abrió un taller litográfico en esta ciudad.

Escrito

Un importante vecino de la Barranca (Puntarenas), nos informa que se está levantando un escrito entre los vecinos de aquel pueblo para presentarlo al señor Ministro de Gobernación, pidiéndole la remoción del Agente de Policía de aquel lugar.

Aplaudidora

En el mes de Diciembre próximo, le llegará á la municipalidad procedente de Estados Unidos una máquina aplaudidora, muy superior en peso y calidad á las hasta la hora usadas en el país.

Ciudadino

Nos hablan de un casamiento clandestino que se iba á celebrar ayer en la mañana en esta ciudad, acto que no se llevó á efecto por la pronta intervención de la autoridad. La joven que se iba á casar era menor de edad.

Salarios

En las haciendas de la comarca de Limón han bajado los precios de los salarios de los peones de una manera considerable. Casi, casi ganan igual que aquí en el interior.

Boda

El miércoles entrante contraerá matrimonio el joven comerciante italiano Rizuri Poltronieri con la inteligente señorita Juanita Albertazzi, hace poco llegó al país procedente de Italia, en donde hizo sus estudios y se graduó de maestra normal. Felicidad deseamos á la joven pareja.

Robo

La señora María Irón Rojas, vecina del barrio de la Soledad, tuvo que ausentarse de esta ciudad por 24 horas. A su regreso encontró las puertas de su casa interiores abiertas. Los ladrones se habían introducido por allí llevándose objetos, dinero y joyas por valor de 250 colones.

Entre damiselas

La damisela Hortensia Morales, vecina del barrio de La Puebla, riñó con otra mujer de su estado y condiciones. En la reyerta la Morales produjo una lesión con arma cortante á su contraria. El hecho lo motivaron los celos.

Escándalo

En la casa de Antonio Sáenz se bailaba, motivo al rompimiento de una su hija. Cuando la fiesta estaba animada, Adolfo Barrientos trabó reyerta con José Trejos, por asunto enaguas. Tanto Barrientos como Trejos sacaron sus revólveres á relucir, lo que produjo la consiguiente alarma entre los concurrentes á la fiesta. Hubo bailarías que se desmayó. La policía puso coto al escándalo.

Un policía

El Higiene de apellido Badilla, conduxo á la Agencia 1.ª Principal de Policía á un individuo de apellido Villalta, de oficio carretero, el que descargaba una carreta de basura en lugar inconveniente. Bien hecho, señor Badilla.

Meritorio

El honrado mecánico don Guillermo Carazo A., es el fabricante de las gatas contratadas con los señores Müller y Hameier para el Teatro Variedades. Felicítase á tan inteligente joven por su laboriosidad y progreso.

Personas

Procedente de Puriscal se encuentra en esta don Macedonio Esquivel. — De Heredia, don Oscar Baudrit. — De Limón regresaron don Guillermo Vargas, don Luis P. Jiménez, don Ricardo Fernández Guardia y don J. Félix González.

Desgracia

El Licenciado don Cleto González Viquez se encuentra ya enteramente bien de salud. — Procedente de Puntarenas se halla en esta ciudad don Enrique Clark y don Nicolás Lizano. — En esta capital se hallan nuestros estimados amigos los doctores Moreira y Montiel. Los saludamos. — En esta ciudad se encuentra el Jefe Político del cantón de Paacá. — De paseo estuvo ayer en ésta, el presbítero doctor don Otón Castro. — Doña Julia Lang v. de Escalante se encuentra enferma. — Procedente de Guápiles se encuentra en ésta don José Feo.

Dos heridos

El viernes pasado en la tarde, en el lugar llamado El Camillal, riñeron á machete Custodio y Demetrio Alfaro, saliendo los dos heridos levemente.

Bate

Nos informan que el 12 de Octubre se estrenará el Teatro Variedades con un baile de sociedad ó de artesanos.

Accidente

Debido á la casualidad, sufrió algunas contusiones de consideración el jornalero Sinforiano Méndez, quien se encuentra curándose en el Hospital.

Desgracia

Una niña de dos meses de edad, hija de Antonia Granados, murió á consecuencia de un tétano que se le formó por habersse lesionado un pie.

Espíndez

La gran Fábrica de Fideos Italiana de la famosa compañía de los señores Bertolini y Monteverde se halla montada al último estilo genovés. Se dice que es un escándalo el movimiento de esa empresa; pues allí brilla la cultura en el trato y la esplendidez del personal.

Acusada. La sirvienta Crisanta Obando fué acusada por su ama, de haberle robado un par de aretes de oro.

De viaje

Hoy á las 8 a. m. saldrá para San Pedro de Poás el Vicario Capitalar acompañado de varias importantes personas, todas pertenecientes al Clero de la República.

De nuevo

La policía se ha dado de nuevo á la tarea de recoger vagos. De cuatro días á esta parte han sido detenidas diecisiete personas que han sido juzgadas por vagancia.

En Puntarenas

Parte de la cuadrilla de toreros que va á trabajar en esta ciudad ha marchado á Puntarenas á donde han sido llamados para dar dos corridas.

Inmoral

Es verdaderamente alarmante el estado de desmoralización á que hemos llegado, más que todo en lo que se relaciona al alcoholismo. Nos ha dado idea para esta gacetiilla un cuadro tan triste como inmoral, que presenciamos ayer en la mañana.

Un agente del orden público conducía al cuartel, ebrio, pero en un estado lastimoso, á un joven de doce años de edad. Otros muchos amigos del joven en desgracia, de su misma edad y condiciones, formaban la comitiva que precedía aquella desmoralizadora procesión.

Informados por uno de los jóvenes supimos que el muchacho ebrio, hacía ya tiempo se había dado al vicio del licor, porque sus padres, que son unos ebrios

consetudinarios, le daban el ejemplo y aun más, influían en su ánimo para la desgracia de su hijo.

La policía debiera castigar severamente, más que á estos desgraciados niños, á aquellos que tienen la culpa de crímenes tan horrosos.

Sin provecho alguno

La municipalidad, por vía de prueba y á mocion del Síndico del cantón central, hizo colocar un filtro en la plazoleta del Rincón de Cubillos con el objeto de que aquellos vecinos tuvieran agua filtrada. Pero la prueba ha sido de malos resultados, no porque el filtro no lleve su cometido, sino porque los beneficiados no ocupan el agua filtrada. Total, que la municipalidad gastó ¢ 200 sin provecho alguno.

Rectificando

El último turno que tuvo lugar en Mata Redonda, á beneficio del templo de San Francisco, dió un total de . . . ¢ 159-30. De esa suma se pagó una cuenta de ¢ 21-40. A la Tesorería, pues, fueron enterados ¢ 137-90.

Hacemos esta rectificación á solicitud del señor mayordomo.

Vistas para hoy

Sala 1.ª—Federico Apóstegui o. Juan J. Matarrita, á la 1 p. m. Sala 2.ª—Henry Johnson, robo, á la 1 p. m.

Abdonago Garbanzo Camacho, abogado, á las 2 p. m. Casación.—Jenaro Sandi, criminal, á las 2 p. m.

Los golondrinos del teatro

Aún se puede repetir, al través de los siglos, la frase del Divino Maestro: "que tire la primera piedra quien se halle con limpia conciencia."

Sólo que en los tiempos del Nuevo Testamento nadie se atrevió á obedecer la conminación divina; y hoy, corridos los años y destendidas las conciencias, cualquiera se juzga obligado á salir por los fueros de la honradez oficial de los humanos enfermos.

A cada rato se ve que los que creen tener la supremacía, arrojan piedras sobre los otros. A cada momento rugen como leones los que se asustan del mau lido de las gatas.

El Teatro Nacional es público, no exige en sus concurrentes más condiciones que las externas—así como la sociabilidad del momento histórico.

Que nadie falte á sus deberes, que se comporte cada cual de manera que nada padezcan los vecinos, y que entretanto, á los que tengan la conciencia atormentada les roa el gusano de los remordimientos.

La Iglesia, la institución religiosa por excelencia, así se llame católica ó protestante, no escatima los lugares de sus naves. Lo mismo el alma lacrada que la pura inocencia de los años primeros, hallan lugar frente á sus altares, un sitio donde escuchar sus enseñanzas.

Pero es preciso ser más radical. Urge presentarse al mundo sin claro oscuro; y esto pretenden los que niegan á las snscias conciencias mirar el espectáculo teatral cabe á los espíritus fortalecidos por la virtud.

La civilización europea es más bondadosa: no le importan sino salientes que guarden composturas.

Pero aquí los papistas queremos serlo como el Papa.

¡Sea por Dios!

Epigrama

Contemplando á la tiple en "Fridé", desmudarse atrevida y malhada, un vecino de mucho tapé me decía con lengua enredada: —Sin saber explicarte por qué, más hermosa sería desmayada.

LE ROI

Questionario

En que punto se encontraba la población indígena en la isla de Chirra (Golfo Nicoya).

COMUNICADOS

AL PUBLICO

En la Gaceta Oficial del 15 de este mes, fué publicada el acta del escrutinio hecho por la Junta provincial de ésta; y á final de dicha acta se me hizo aparecer votando por dos veces en las elecciones que acaban de verificarse en el centro de esta ciudad. Como tal imputación es falsa, he ocurrido ante los tribunales comunes de justicia, en desagravio de mi honor y buen nombre de militar en servicio activo de las armas, acusando tan calumniosas afirmaciones. Mientras tanto los tribunales aplican las penas correctivas á quien sea responsable de tan grave ofensa que se me ha inferido, en perjuicio al público indigente, suspenda todo juicio que contra mí pudiera hacerse.—Heredia, setiembre 20 de 1905.—JUAN LOAZA ROJAS.

Se vende un villar con todos sus accesorios. Para precio y condiciones dirigirse a Manuel del Puerto, San Francisco de Dos Mts. Setiembre 17. 15v.

Del 1º de Octubre en adelante, alquilo por largo tiempo, con muebles, mi casa de habitación situada en Cuesta de Moras, contigua a la de don Ramón González Soto. La casa está habitada y puede verse, solicitando permiso en la misma. Para precio y condiciones informarán en San José en la tienda de don Manuel Romero Pelaez ó en esta ciudad el que suscriba.— Enrique Uribe.—Alajuela 12. Setiembre. 10 v.

Coleccionistas. Esteban Ramírez vende en el Depósito de Materiales de don Polibronio Ramírez los siguientes útiles filatélicos: Alburns última edición de L.50 á 15 colones cada uno. Viagras ó collitas á 40 centavos el mil. Sobres transparentes á un colón el mil. Hojas suplementarias, varios precios. Estampillas extranjeras, precios reducidos, etc., etc. Setiembre 13. 10v.

Se cambia por una casa sita en esta ciudad, ó se vende, una bonita finca situada en Santa Ana, constante de 12 á 13 manzanas sembradas en su mayor parte de café, en muy buen estado. Tiene casa de habitación, cañaveral y potrero. Entenderse con Eduardo Maroto, Comisionista. Setiembre 10. 15 v.

UN BUEN NEGOCIO

Lo hará el que compra la magnífica finca de los hermanos Collado, ventajosamente situada en el Dulce Nombre, Tres Ríos. Consta de 42 manzanas: veinte de café, de las cuales se han sembrado seis últimamente, y veintidós de potrero. Una casa de habitación con todas las comodidades apetecibles. Todo con buenas aguas. Hay que visitar esta finca para convencerse de que es un negocio halagador. Precio y condiciones los dará en su Librería y Papelería, M. V. Blanco. Sibre. 9 1v.

JARDINERÍA ARTÍSTICA DE ANDERSON

Es siempre la única que merece el nombre, tanto por sus trabajos de verdadero arte, sus precios moderados, y por ser su dueño uno de los pocos que saben complacer al público.

Se habla español, inglés, alemán, francés, italiano, y las idiomas escandinavos. 8 de Setiembre.

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquivel. 3 de Setiembre 1 m.

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas á la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1m.

¿Oportunidad?

Vendo en Tres Ríos una hermosa propiedad, por su situación especial frente a la iglesia y el parque con lindísima vista del cerro de la Carpintera al Oeste: tiene salida por cuatro calles, son tres casas: la principal está equinara con la carretera nacional que viene de San José para Cartago, ha sido siempre cupada con establecimiento de flores y abarrotes; punto inmejorable para el comercio, las otras dos casas son más pequeñas, están al lado de la grande. También vendo un potrero de cinco á seis manzanas, una de café al pie del cerro La Carpintera como de un cuarto de hora á pie de la iglesia; el potrero es inmejorable de cecillita. Para precio y condiciones entenderse con su dueño. Francisco W. Blanco, en la misma casa. Setiembre 19. 1m.

Nuevo Hotel Venezuela

Ofrece al público sus habitaciones bien ventiladas y aseadas y con muebles nuevos, dando hospedaje y alimentación á 1-50 al día y por mensualidad 40 colones. Pensión á 20 y 25 colones. Se mandan alimentos á domicilio, y se alquilan cuartos amueblados. Se habla inglés y francés. — RICARDO MORENO, Admor. Sibre. 13. 1 m.

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magníficas condiciones al comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Banano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y Cº; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagües naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans ó Mobile, debido á reglamentos de cuarentena. —R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Agosto 8 de 1905.

Se alquila la casa donde vivió don Nicolás Casanó, situada 125 varas del Parque Central. Entenderse con don Joaquín Lilián. Setiembre 15. 15v.

Al que se lo haya perdido un objeto de cobre plateado y dé los datos correspondientes al objeto y lugar donde lo perdió, se lo entregará el que suscriba, arreglando el valor de este aviso. Rosendo Infante. Sibre. 19. 5 v.

Se venden dos casas buenas, que dan al uno por ciento mensual. Una casa queda cien varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra al Sureste del Parque Nacional. Informar al doctor M. Fischel, frente al Correo. 31 de Agosto 1 m.

Modelo de la botella del verdadero ELIXIR TÓNICO ANTIFLEMÁTICO del Dr. GUILLÉ. Desde hace mas de noventa años el ELIXIR del Dr. GUILLÉ es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Pleuresías Pulmonales y Pericardias, Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cútil y las Lombricios Intestinales. Es uno de los medicamentos mas económicos como Purgativo y Depurativo, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Fleumas. Depósito General: D' PAUL GAGE Hijo Farm. de 1ª Clase 8, r. de Grenelle-St-Germain PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

SU FAMILIA DECLARA Que Ozomulsion le salvó la vida.



SR. D. MANUEL BLANCO.

Quando el paciente, que está sufriendo de cualquiera afección de la garganta ó pulmones, toma OZOMULSION, encuentra el primer alivio en el efecto calmante que tiene sobre las membranas inflamadas. Esto, por sí, es muy importante, porque parece ser que es la irritación local que tanto hace sufrir. Según la opinión de los médicos, sin embargo, la fase más importante del tratamiento, es la manera en que se mejora el estado general de la salud. Quando al cuerpo le falta vitalidad no se puede esperar que resista el progreso de la enfermedad, y prueba de la verdad de que alimentos y tónicos comunes son insuficientes, es la imposibilidad de que el sistema obtenga alivio permanente de ellos.

No podemos hacerlo demasiado enfático, que cuando OZOMULSION da vitalidad y vida verdadera al organismo entero del cuerpo, lleva á cabo su obra más importante en vencer y resistir enfermedades. Hemos recibido una comunicación de un señor que afirma lo que acabamos de manifestar, en la forma siguiente:

“PERICO, CUBA, Junio 20 de 1902.

MUY SEÑORES MÍOS: Tengo la satisfacción de manifestarles que pocos días después de tomar la OZOMULSION, cuál no sería mi asombro al notar que desaparecían los espantos de sangre y mejoraba rápidamente. Continué tomando su medicina y ya me encuentro completamente restablecido. Mi familia dice que esta medicina me salvó la vida. La ciencia descubrió en la OZOMULSION un triunfo glorioso en beneficio de la humanidad, que dentro de poco tiempo será conocido en todos los pueblos civilizados del mundo.

Como prueba de mi mayor agradecimiento, aconsejo á los enfermos que la tomen para recobrar la salud, y á los sanos para que no la pierdan. Maravilloso descubrimiento que arranca de las garras de la muerte la mitad del género humano, siendo el que suscribe uno de los que se salvó. De Vds. atentamente,

MANUEL BLANCO.”

Nosotros creemos que los resultados más prodigiosos obtenidos con el uso de OZOMULSION, están en casos de niños que sufren de tendencias al raquitismo y que no demuestran un desarrollo saludable y vigoroso. Naturalmente, el cuerpo de un niño responde más prontamente á tratamiento que el de una persona de mayor edad, y por consiguiente, se percibe una transformación rápida de un niño delicado y enfermizo á uno fuerte y vigoroso y con mejillas rosadas.

¿Quiere usted Probarla? OZOMULSION. Muestras gratis. Botica Francesa San José, Costa Rica. GOTTFRABECC.

“OJO!!! IMPORTANTE!!! Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se debe enganjar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Quando se haya tomado OZOMULSION legitima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado. Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

A los hacendados de Café

Después de haber practicado varios ensayos personalmente y de estudios comparativos con los hechos en el Brasil, Jamaica, Guatemala, Cuba, Java, Ceylán, Madagascar, etc., etc., á lo cual he agregado al conocimiento que tengo de nuestras zonas cafetaleras y del arbutio que los pueblos, he llegado á formar un abono químico de mi fabricación, que ofrezco al público en la seguridad que satisfará á los más exigentes. Es verdaderamente excepcional, como fuerte concentrado, apropiado á las exigencias del CAFÉ, y por la buena calidad de las materias primas que lo forman. Precio para una manzana, sesenta colones. Puede aplicarse á media ceca y á menos si se quiere. — Deseando hacer cuanto antes el pedido á Europa y con el objeto de saber de antemano QUÉ cantidad debo preparar. Agradeceré á los quequieran favorecernme, que se sirvan darme sus órdenes á la mayor brevedad posible.

GULLERMO ECHEVERRIA, Ing. Agrícola Casilla 440. De Agosto del Ministerio de Cultura y Fomento, Costa Rica.